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САХАТЕЛЕКОМ: ЗАГРУЗКА ВОЛС ЧЕРЕЗ ЛЕНУ ВОЗРОСЛА БОЛЕЕ ЧЕМ  
В ПЯТЬ РАЗ 
РОСТЕЛЕКОМ ОРГАНИЗОВАЛ ПРЕСС-ТУР В ЯКУТИИ  
БЫТЬ ИЛИ НЕ БЫТЬ АРТЫКУ: ЖИТЕЛИ ПРОСЯТ ВЛАСТИ ЯКУТИИ ЗАКРЫТЬ ПОСЕЛОК 
Экономика 
МЕСТНОЕ МЯСО МОЖЕТ ПОДОРОЖАТЬ С ВСТУПЛЕНИЕМ ТЕХРЕГЛАМЕНТА 
ТАМОЖЕННОГО СОЮЗА  
Общество 
15 ФЕВРАЛЯ — 25-ЛЕТИЕ ВЫВОДА РОССИЙСКИХ ВОЙСК ИЗ АФГАНИСТАНА  
ЗАММИНИСТРА СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА ЯКУТИИ СТАНЕТ ГЕНДИРЕКТОРОМ 
ХЛЕБОКОМБИНАТА 
НАБЛЮДАТЕЛЬ ИЗ ЯКУТИИ СТАЛ ЛАУРЕАТОМ ПАМЯТНОЙ МЕДАЛИ ЦИК РОССИИ  
ПОДГОТОВКУ УПРАВЛЕНЦЕВ ВЫСШЕГО УРОВНЯ ОБСУДИЛИ В ХОДЕ КРУГЛОГО 
СТОЛА 
ОБСУЖДЕНЫ МЕРЫ ПО РЕАЛИЗАЦИИ ГОСПОЛИТИКИ В СФЕРЕ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ-
СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ 
В 2014 ГОДУ НА ПРЕМИИ ЛУЧШИМ УЧИТЕЛЯМ СТРАНЫ ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ 
ВЫДЕЛЯЕТ 200 МЛН РУБ., ЯКУТИЯ ПОЛУЧИТ 2,2 МЛН 
97% ЯКУТЯН УДОВЛЕТВОРЕНЫ РАБОТОЙ РЕСПУБЛИКАНСКОЙ БОЛЬНИЦЫ № 2 
МИНПРИРОДЫ ЯКУТИИ УТВЕРДИЛО ЛОГОТИП ПРИРОДНОГО ПАРКА “ЛЕНСКИЕ 
СТОЛБЫ” 
СВАДЕБНЫЙ ПЕРЕПОЛОХ В ДЕНЬ ВЛЮБЛЕННЫХ: В ЯКУТСКЕ ПОЖЕНЯТСЯ 38 ПАР 
ВОИНЫ-АФГАНЦЫ ВСТРЕТИЛИСЬ С МОЛОДЕЖЬЮ ЯКУТСКА 
АНСАМБЛЬ "ГУЛУН" ИЗ ЯКУТИИ ВЫСТУПИЛ В РАМКАХ КУЛЬТУРНОЙ ПРОГРАММЫ 
СОЧИНСКОЙ ОЛИМПИАДЫ 
ВЕЛИКОМУ БАЛАЛАЕЧНИКУ РОССИИ ВРУЧИЛИ БЛАГОДАРНОСТЬ ОТ ЯКУТИИ 
Спорт 
ЧЕМПИОНАТ РЕСПУБЛИКИ ПО ВОЛЕЙБОЛУ ВПЕРВЫЕ СОБРАЛ 65 КОМАНД  
ДВА ЯКУТА СРАЗЯТСЯ ЗА ЗВАНИЕ ЧЕМПИОНА МИРА ПО РУССКИМ ШАШКАМ И 
МИЛЛИОН РУБЛЕЙ 
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 Официально 
 О Д. Г. БЕЛОЗЕРОВЕ  

Якутия. Освободить Белозерова Дениса Георгиевича от должности заместителя 
министра сельского хозяйства и продовольственной политики Республики Саха (Якутия) 
в связи с переходом на другую работу.  

г. Якутск, 12 февраля 2014 года, № 2479. 
Президент Республики Саха (Якутия) Е. Борисов. 
 

 О ПЕРВОМ ЗАМЕСТИТЕЛЕ МИНИСТРА ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 
ХОЗЯЙСТВА И ЭНЕРГЕТИКИ РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ)  

Якутия. Назначить Левина Гаврила Прокопьевича первым заместителем министра 
жилищно-коммунального хозяйства и энергетики Республики Саха (Якутия).  

г. Якутск, 13 февраля 2014 года, № 2480. 
Президент Республики Саха (Якутия) Е. Борисов. 
 

 ЕГОР БОРИСОВ: IT-ПАРК ДОЛЖЕН ПОЯВИТЬСЯ В ЯКУТСКЕ ДО КОНЦА 
2016 ГОДА 

Якутск. Во время первого заседания совета по развитию IT-технологий в республике 
президент Якутии Егор Борисов принял несколько ключевых решений по отношению к 
строительству Технопарка на территории города Якутска. Во-первых, главным 
инвестором проекта, до привлечения окончательных инвесторов, стала Республиканская 
инвестиционная компания. Во-вторых, президент поставил задачу, что проект должен 
быть завершен максимум до 2016 года.  

"Кроме того, нам нужны гарантии, что IT-парк не останется без наполнения. Есть, конечно, 
ребята, серьезно настроенные работать, но будет ли у них возможность наполнить 15 тысяч 
квадратных метров с первых дней?", - отметил президент. Во избежание подобных рисков он 
предложил членам совета объединиться вокруг проекта и назначить ответственных за него. 
Кроме того, Егор Борисов посоветовал им выходить на заинтересованные организации и 
ведомства, в первую очередь - Северо-Восточный федеральный университет, научные центры, 
Сибирское отделение Российской академии наук и Министерство экономического развития 
страны.  

Для еще большей минимизации рисков президент предложил реализовать в рамках 
проекта какие-нибудь коммерческие проекты. "Те же банки разместить, конгресс-холлы, 
рестораны. Это принесет всем большую пользу", - подчеркнул глава республики. Кроме того, 
он призвал желающих из числа будущих резидентов IT-парка вкладываться в строительство.  

"Директор Агентства инвестиционного развития Якутии Алексей Загоренко примет 
полномочия по привлечению инвесторов к проекту. До появления окончательных инвесторов, 
проект на себя возьмет Республиканская инвестиционная компания. 
       Что касается территории, на которой будет располагаться здание Технопарка, то пусть пока 
остается земля по Автодорожной улице, но стоит рассмотреть еще варианты", - отметил 
президент в конце совещания.  
      Отметим, что о потребности в строительстве новой современной площадки для IT-отрасли 
республики уже давно говорили представители зарождающегося креативного класса Якутии. В 
нынешнем Технопарке, расположенном по улице Дзержинского, сейчас работает 410 человек и 
общий доход от деятельности площадки составил около 720 млн рублей.  
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Сейчас для строительства IT-парка по улице Автодорожная городской администрацией 
был выделен земельный участок на 1,3 га. Возле этой территории  также предполагается 
размещение амбициозного этнокультурного комплекса "Олонхолэнд". Конкурс среди 
архитекторов по строительству здания Технопарка завершается уже завтра - комиссии 
предстоит выбрать подходящую модель проекта  из 18 представленных работ. Айал Яковлев, 
ЯСИА. 

 
 КАКИМ БУДЕТ IT-ПАРК ЯКУТСКА: СЕГОДНЯ ЖЮРИ ОБЪЯВИТ 

РЕЗУЛЬТАТЫ КОНКУРСА АРХИТЕКТОРОВ 
Якутск. Сегодня специальная комиссия должна выбрать наиболее подходящую 

модель проекта строительства IT-парка Якутии. Конкурс был объявлен несколько 
месяцев назад, в нем приняли участие 30 архитектурных компаний, на суд жюри было 
представлено 18 проектов. 4 проекта прислали из Москвы, по одному проекту из 
Новосибирска и Курска, а остальные - от местных архитекторов, в том числе и молодых. 

По словам председателя правления Союза архитекторов Якутии Ирины Алексеевой, 
оценка проектов будет проходить в два этапа - отборочного, после которого останутся 5-7 
наиболее подходящих, и второго, на котором будут оценивать работы по шести критериям. 
Требования следующие: современность и оригинальность авторского замысла, архитектурно-
градостроительное решение, соответствие концепции национального инновационного 
комплекса "Олонхолэнд", инновационность проекта в выборе материалов и технологий, 
соответствие природным и климатическим условиям Якутска, экономическая эффективность и 
реализуемость проектных решений.  

Кроме того, конкурсантам нужно было учесть пожелания заказчиков из Технопарка 
республики - общая площадь помещений должна быть в районе 12 000 квадратных метров 
(которые будут использованы под сервисы, дата-центр, банк, актовый зал, спортзал, ковокринг-
центр и многое другое), а весь комплекс должен расположиться на территории, не 
превышающей 1,3 га. 

Все 18 проектов были продемонстрированы во время вчерашнего заседания  Совета по 
развитию отрасли информационных технологий в Республике Саха (Якутия) с участием Егора 
Борисова, где присутствовали и журналисты. Среди проектов были продемонстрированы по-
настоящему инновационные модели зданий - необычные формы, современная 
высококачественная отделка, интересные инженерные решения. Например, первый 
показанный проект был охарактеризован создателями, как "Образ хрустального льда на вечной 
мерзлоте" - стандартный прямоугольный конструктив и наружная высококачественная 
стеклянная отделка. Предлагалось построить комплекс из трех блоков вместе с теплой 
автостоянкой. 

Второй проект образно назвали "Две пластины", где четыре зоны здания составляли 
строгие геометрические фигуры. Общая площадь помещений -15 000 кв. метров. Третий проект 
- "Олицетворение функций социальной памяти о прошлом". За образ был взят алмазный карьер 
- три ступенчатые линии символизируют флаг республики.  

На четвертом проекте два изогнутых здания и площадь между ними символизируют три 
мира. Шестигранные формы окон позволяют отказаться от перемычек. Пятая модель - здание 
куполообразной формы, символизирующей культ солнца у древних якутов. Самый 
масштабный проект - площадь помещений должна составить 35000 квадратных метров. 
Шестой проект - черный куб, как символ стабильности и фундамент творческих идей, парит 
над искусственным холмом. Инновационность заключается в части размещения - гостиницы на 
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верхних этажах, на средних - холлы с садами, которые питаются дождевыми водами. Седьмой 
комплекс символизировал птицу над алаасом - три блока расположены вокруг 
тринадцатиэтажного офисного здания.  

Остальные проекты были не менее интересны, однако, предоставить хотя бы несколько 
изображений для публикации представители Союза архитекторов отказались - разрешено 
только после окончания работы конкурсной комиссии. Призовой фонд конкурса составил 500 
тысяч рублей на первые три места. Строительство самого Технопарка поручено было 
завершить к концу 2016 года. Айал Яковлев, ЯСИА. 

 
 ЯКУТИЯ ОТКАЖЕТСЯ ОТ ЗАВОЗА СКОТА И ЛОШАДЕЙ 

Якутия. Минсельхоз республики должен прекратить дальнейший завоз скота и 
лошадей из-за пределов региона. Такое указание дал глава Якутии Егор Борисов. 
Причиной решения президент назвал необходимость сохранения племенного 
животноводства на основе уникальных якутских пород. 

«Вместо того чтобы заниматься выдерживанием племенных качеств тех пород, которые у 
нас состоялись, мы сегодня завозим австрийский, австралийский, калмыцкий скот», - заметил 
он. 

В связи с этим Егор Борисов потребовал жестко соблюдать федеральный закон о 
племенном животноводстве. 

Более того, он посоветовал Министерству сельского хозяйства выступить инициатором 
введения ответственности за нарушения соответствующего законодательства в 
республиканский Административный кодекс. Аркадий Васильев, ЯСИА. 

 
 САХАТЕЛЕКОМ: ЗАГРУЗКА ВОЛС ЧЕРЕЗ ЛЕНУ ВОЗРОСЛА БОЛЕЕ ЧЕМ  

В ПЯТЬ РАЗ 
Якутия. В районе Табагинского мыса на месте речного перехода через Лену 

состоялся символической запуск столбовой волоконно-оптической линии связи Тында — 
Якутск. Общая протяжённость линии составляет 680 км, на участке Нижний Бестях - 
Якутск — 45 км, протяженность ВОЛС над рекой составила более 6 км.  

В торжественной церемонии 13 февраля приняли участие вице-премьер правительства 
республики Александр Борисов, старший вице-президент ОАО «Ростелеком» Иван Зима, 
заместитель генерального директора филиала ОАО «ФСК ЕЭС» - МЭС Востока Сергей 
Рыбаков. 

Как отметил технический директор филиала Сахателеком Александр Хабаров, основные 
работы на линии Тында — Якутск были завершены в октябре прошлого года. За рекой 
волоконно-оптической связью обеспечены поселок Нижний Бестях, села Павловск и Хаптагай. 
«Линия запущена 1 ноября. С этого времени загрузка магистральной линии возросла более чем 
в пять раз — с 1,5 до 8 гигабит», - подчеркнул он. 

Отметим, Александр Борисов ранее провел встречу с руководством Ростелекома, на 
которой рассмотрены перспективы развития телекоммуникационной инфраструктуры 
компании. Также поднимались вопросы по устранению "цифрового неравенства", 
продвижения новых услуг и сервиса, кроме того, стороны обсудили реализацию проекта 
"Информационное общество" на территории республики. Аркадий Васильев, ЯСИА. 
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 РОСТЕЛЕКОМ ОРГАНИЗОВАЛ ПРЕСС-ТУР В ЯКУТИИ  
Якутия. ОАО «Ростелеком» организовал двухдневный пресс-тур, посвященный 

перспективам развития сетей связи в Якутии. В фокусе мероприятия в первой половине 
дня стало посещение объектов и демонстрация оборудования.  

Журналисты посетили место перехода через Лену волоконно-оптических линий связи, 
общая протяженность которых составляет 6 км. Там же состоялся символический запуск ВОЛС 
Тында — Якутск с участием вице-премьера правительства республики Александра Борисова, 
старшего вице-президента ОАО «Ростелеком» Ивана Зимы, заместителя генерального 
директора филиала ОАО «ФСК ЕЭС» - МЭС Востока Сергея Рыбакова. 
      Как было отмечено, сегодня магистраль имеет загрузку до 8 гигабит. Далее представители 
СМИ побывали на станции спутниковой связи «Орбита». Начальник транспортного цеха 
Михаил Швецов рассказал о состоянии и перспективах развития спутниковой связи в 
республике. «Мы обеспечиваем связь в 26 районных центрах. Покрывается практически 300 
населенных пунктов», - сообщил он.  
     По его словам, сегодня идет замена оборудования на новые системы. Это позволяет 
передавать100 каналов IP-TV c возможностью трансляции местных вставок. Кроме того, 
обеспечивается телефония и подача Интернета. Уже сейчас в 17 райцентрах улучшились 
спутниковое телевещание и доставка интернет-трафика. Дальнейшее развитие спутниковой 
связи по республике связано с увеличением частотного ресурса, добавил Швецов. Аркадий 
Васильев, ЯСИА. 

 
 БЫТЬ ИЛИ НЕ БЫТЬ АРТЫКУ: ЖИТЕЛИ ПРОСЯТ ВЛАСТИ ЯКУТИИ 

ЗАКРЫТЬ ПОСЕЛОК 
Якутия. Проблемы ЖКХ, отсутствие работы и дальнейших перспектив — таковы 

основные вопросы, поставленные 13 февраля жителями поселка Артык Оймяконского 
улуса в ходе непростого диалога с членами правительства Якутии в рамках ежегодного 
отчета органов исполнительной власти республики. 

Рабочая группа правительства, возглавляемая заместителем министра труда и социального 
развития Светланой Сыровой, побывала в социальных учреждениях поселка, котельной и на 
водозаборе. Затем состоялась встреча с населением. 

Больше всего жителей Артыка волнует вопрос предоставления жилищных сертификатов, 
чтобы выехать за пределы республики. Стоит отметить, что сегодня в поселке, расположенном 
на федеральной трассе «Колыма», проживает 353 человека, из них 224 пенсионера и 40 детей. 
При этом мужчин в поселке — чуть более полусотни. 

Основным производственным предприятием до конца 90-ых годов являлась Артыкская 
автобаза, обеспечивавшая весь объем грузовых перевозок для золотодобывающей 
промышленности Оймяконского района, рабочие места, обслуживавшая жилфонд и объекты 
социальной сферы. С прекращением деятельности автобазы стал приходить в упадок и весь 
поселок. За последние годы Артык покинула значительная часть трудоспособного населения, 
переехав в другие регионы страны, в том числе в соседние Красноярский край и Магаданскую 
область. Теперь в поселке остались практически одни пенсионеры. В школе, 
перепрофилированной в малокомплектную, обучается 19 детей, примерно столько же посещает 
детский сад. Работы в Артыке практически нет, за исключением социальных учреждений и 
котельной. Все это не прибавляет оптимизма местным жителям. Добавим, что только с начала 
года здесь умерло восемь человек, 15 семей уже в мае собираются переехать в Магадан. 
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В поселке стремительно ветшает жилищный фонд — большинство домов построено в 40-
50-ые годы прошлого века во времена «Дальстроя», изношены системы тепловодоснабжения и 
канализации. Как говорит глава Артыка Алексей Моргун: «Стареем мы — стареет и поселок». 

В ходе отчета правительства выяснилось, что на содержание администрации, социальных 
объектов Артыка ежегодно из республиканского бюджета выделяется свыше 17 млн рублей. В 
том числе, например, Дом культуры обходится в шесть миллионов. При этом собственные 
доходы составляют всего 625 тыс. рублей. И это на фоне откровенного нежелания самих 
жителей оставаться в поселке. 

«Дайте нам сертификаты, чтобы мы могли уехать отсюда», - звучало рефреном 
практически во всех выступлениях. 

В ходе обстоятельного разговора замминистра труда и соцзащиты Светлана Сырова 
кропотливо объясняла механизм предоставления жилищных сертификатов, учитывая недавние 
изменения по включению в список очередников пенсионеров (ранее первоочередным правом 
пользовались только инвалиды). Не все так просто, это сложный процесс, включающий 
детальную проверку всех данных заявителей, в том числе по наличию жилья в других регионах 
или умышленному ухудшению жилищных условий. Кроме того, формула расчета такова (в том 
числе учитывающая трудовой стаж), что полученный сертификат еще не гарантирует его 
владельцу приобретение жилья желаемой площади и стоимости — многое зависит от цен 
на недвижимость в регионе, выбранном для переезда. 

При этом, как выяснилось, в Артыке немало и так называемых «мертвых душ» - 
прописанных, но не проживающих в поселке по 10-15 лет. Несложно догадаться, с какой целью 
это делается. 

«Ситуация меняется, законодательство совершенствуется, но многое упирается в 
финансирование из федерального бюджета, - отметила Светлана Сырова. - В 2013 году 
республике было выделено 174 миллиона рублей, этого хватило на 95 жилищных 
сертификатов (инвалидам). В 2014 году предусмотрено 305 миллионов, из них 90 миллионов 
будут направлены на сертификаты для пенсионеров. Здесь следует учесть, что в 
общереспубликанской очереди состоит свыше 12 тысяч человек — инвалидов, пенсионеров. В 
любом случае, решение о закрытии населенного пункта, о чем здесь так ратуют некоторые, 
принимается правительством Российской Федерации». 

Говоря о перспективах, глава поселка Алексей Моргун сказал, что чиновники, 
неоднократно бывавшие в Артыке, предлагали развивать предпринимательство — заняться 
организацией придорожного сервиса, сельским хозяйством. Но здесь большую роль сыграл, 
скорее, менталитет самих жителей. «Практически все артыкцы — потомственные работники 
автомобильного транспорта и сколько бы мы ни говорили о том, что время диктует иные 
условия и нужно использовать любые возможности, убедить жителей не удалось», - добавил 
он. 

После распада Артыкской автобазы некоторые самостоятельно пытались заняться 
грузовыми автоперевозками. Сегодня в поселке около 20 большегрузных машин. Но и здесь не 
все так просто — практически весь объем перевозок по итогам конкурсов выполняют 
магаданцы. 

Не нашло отклика и прозвучавшее предложение замминистра труда и соцразвития 
Светланы Сыровой участвовать в различных программах по капремонту жилья, заключать 
социальные контракты, предусматривающие адресную поддержку по открытию собственного 
дела и т. д. 

Действительно сложилось впечатление, что многие жители Артыка все еще живут 
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представлениями эпохи «развитого социализма». С другой стороны, их в какой-то мере можно 
понять — большинству уже за шестьдесят и при всем желании им уже сложно меняться. 

Получается, что люди сами стали заложниками собственных амбиций, помноженных на 
слабую работу местной администрации и недостаточное внимание районной власти. 

Несмотря на эмоциональные выступления жителей Артыка, порой переходящие в 
обвинения, сторонам удалось достичь компромисса — работу правительства в 2013 году они 
оценили как удовлетворительную. Руслан Басыгысов, ЯСИА. 

 
 Экономика 

 МЕСТНОЕ МЯСО МОЖЕТ ПОДОРОЖАТЬ С ВСТУПЛЕНИЕМ 
ТЕХРЕГЛАМЕНТА ТАМОЖЕННОГО СОЮЗА  

Якутия. Технический регламент Таможенного союза «О безопасности мяса и мясной 
продукции» вступает в силу 1 мая, сообщили ЯСИА в Управлении Федеральной службы 
по ветеринарному и фитосанитарному надзору по Республике Саха (Якутия).  

Изменения коснутся организации заготовки мяса и мясопродукции в целом. «На 
территории РФ будет разрешено продавать мясо, произведенное исключительно на специально 
оборудованных убойных предприятиях, прошедших регистрацию в уполномоченном органе», 
– сказал в интервью ЯСИА руководитель Россельхознадзора по Якутии Николай Архипов. 

Специалисты ветеринарной службы будут не вправе клеймить мясо и выдавать 
ветеринарные сопроводительные документы для реализации на продукцию, полученную в 
результате подворного убоя. Теперь этот вид убоя разрешен только для собственного 
потребления. 

По техрегламенту процесс производства продуктов убоя должен включать обязательную 
подготовку животных: они должны будут проходить ветеринарно-санитарный осмотр и 
предубойную выдержку. Также необходимо обеспечить идентификацию продуктов убоя и 
прослеживаемость их перемещения на протяжении всего технологического процесса. 

«На цены местной промышленной продукции как свинина, куриное мясо вступление 
техрегламента не повлияет, – сказал в интервью ЯСИА директор Хатасского свинокомплекса 
Роман Максимов. – Потому что у нас так и так все эти правила соблюдаются, наше здание, к 
примеру, построено в советские времена, когда требования были еще жестче. А вот на мелких 
местных производителей говядины это может повлиять: если убойные цеха будут 
централизованными, то заготовители понесут транспортные расходы до цеха. В таких цехах 
мясо  будет проходить первичную переработку в куски, а не полутушами, как сейчас, в 
результате цены могут подняться. А на завозное мясо, которое у нас занимает почти 70% 
рынка, может повлиять только рост курса доллара». Ньургуйаана Стручкова, ЯСИА. 

 

 Общество 
 15 ФЕВРАЛЯ — 25-ЛЕТИЕ ВЫВОДА РОССИЙСКИХ ВОЙСК ИЗ 

АФГАНИСТАНА  
Россия. «Никто из нас не жалеет, что был тогда в Афгане. Даже те, кто стал 

инвалидом. Мы выполнили свой долг», – сказал в интервью ЯСИА председатель ЯРО 
ООО «Ассоциация ветеранов боевых действий МВД и ВВ» Николай Гребенников.  

15 февраля Россия отмечает День памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за 
пределами Отечества. 25 лет назад завершился вывод советских войск из Афганистана. Таким 
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образом, Советский Союз выполнил обязательства по Женевским соглашениям об 
урегулировании положения вокруг Демократической Республики Афганистан, заключенным в 
апреле 1988 года. 

За все время войны в ней приняли участие 874 якутянина, из которых 24 человека 
получили ранения различной степени тяжести, инвалидами войны стали 14 человек. 

10 воинов-якутян погибли в сражениях афганской войны. Николай Гребенников сразу 
навскидку назвал их поименно в интервью ЯСИА - это Владимир Калашников, Сергей 
Судницын, Валерий Рябушкин, Анатолий Дасюк, Евгений Хабаров, Сергей Астахин, Юрий 
Дунаев, Виктор Молитвик, Юрий Туприн, Александр Романов. Из них Сергей Астахов, 
гвардии старший лейтенант, павший смертью храбрых в 1982 году, посмертно награжден 
орденом Боевого Красного Знамени; Виктор Молитвик, гвардии старший сержант, и Юрий 
Туприн посмертно награждены орденом Красной Звезды.  

Сегодня в нашей республике живет 593 участника Афганской войны, большинство из 
которых проживает в Якутске, 146 человек, в Мирном – 143 человека, в Нерюнгринском 
районе – 130 человек. 

«Мы обязательно встречаемся 9 мая, 15 февраля, но в последнее время только по плохим 
поводам, на похоронах. Мы собираемся, скидываемся и делаем все, что нужно в таких случаях. 
Своих не бросаем», – сказал Николай Гребенников.  

Торжественное мероприятие к 25-летию вывода советских войск из Афганистана пройдет 
15 февраля в Русском театре.  

Всем 593 якутянам-участникам боевых действий в Афганистане военком Якутии вручит 
медали Министерства обороны России, выпущенные к этой дате. Ньургуйаана Стручкова, 
ЯСИА. 

 
 ЗАММИНИСТРА СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА ЯКУТИИ СТАНЕТ 

ГЕНДИРЕКТОРОМ ХЛЕБОКОМБИНАТА 
Якутия. Как сообщили ЯСИА в пресс-службе Министерства сельского хозяйства и 

продовольственной политики Якутии, заместитель министра Денис Белозёров 
освобожден от занимаемой должности указом президента республики в связи с переходом 
на другую работу.  

Как удалось узнать ЯСИА, Белозеров возглавит Якутский хлебокомбинат.  
Справка: Белозеров Денис Георгиевич родился 29 сентября 1979 год в Якутске, русский. 
Окончил Якутскую государственную сельскохозяйственную академию (2001) и Якутский 

филиал Современной гуманитарной академии (2006) по специальностям "экономист", "юрист". 
07.2001-03.2003 - вед. специалист Департамента  развития села, вед. специалист, гл. 

специалист отдела финансирования АПК и охраны окружающей среды Министерства 
финансов РС(Я). 

03.2003-04.2004 - и. о. заместителя начальника финансово-экономического управления 
ГУП ФАПК «Туймаада». 

04.2003-07.2009 - начальник финансово-экономического управления ГУП ФАПК 
«Туймаада». 

07.2009-07.2010 - руководитель Департамента  экономических программ и имущественных 
отношений Министерства сельского хозяйства РС(Я). 

07.2010 - по настоящее время - заместитель министра сельского хозяйства и 
продовольственной политики РС(Я). Ньургуйаана Стручкова, ЯСИА. 
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 НАБЛЮДАТЕЛЬ ИЗ ЯКУТИИ СТАЛ ЛАУРЕАТОМ ПАМЯТНОЙ МЕДАЛИ 
ЦИК РОССИИ  

Якутия. Памятной медалью российского Центризбиркома ежегодно награждаются 
россияне, внесшие практический вклад в обеспечение свободных и справедливых 
выборов в Российской Федерации. В этом году одним из них стал якутянин, почетный 
председатель общества «Знание» Василий Иванов. 

14 февраля в режиме видеоконференции прошло торжественное награждение памятными 
медалями им. Н. Гиренко восьми лауреатов из разных регионов России. Отличительной 
особенностью этого года стало вручение не только медали, но и нагрудных знаков, их 
получили также и те, кто был награжден медалью в предыдущие годы. 

После вступительного слова члена ЦИК России Сергея Даниленко, который поздравил 
лауреатов 2013 года и еще раз напомнил о человеке, чьим именем названа главная 
общественная награда российского Центризбиркома, глава ЦИК Якутии Анатолий 
Кривошапкин вручил медаль Василию Иванову.   

Отметим, что для Якутии - это вторая награда, двумя годами ранее по итогам думских 
выборов такой же медали был удостоен первый заместитель министра по федеративным 
отношениям и внешним связям Михаил Куликов. 

Памятная медаль им. Н. Гиренко учреждена Центральной избирательной комиссией 
России в 2007 году. Ее лауреатами становятся наблюдатели и международные наблюдатели по 
итогам избирательных кампаний, люди, внесшие большой вклад в развитие демократии и 
законности в России. Василий Иванов был номинирован ЦИК Якутии в знак признания его 
многолетних заслуг в области правового воспитания населения. 

«Василий Тарасович - человек, известный в республике. Еще будучи председателем 
общества «Знание», он не раз оказывал большую помощь избирательным комиссиям в части 
правового воспитания населения. Учитывая его многолетнюю работу по пропаганде выборов, 
мы сочли, что он достоин быть номинированным на эту медаль. То, что он уже второй лауреат 
из Якутии, — показатель уважения к избирательной работе в нашей республике», - отметил 
глава ЦИК Якутии Анатолий Кривошапкин. 

«Отрадно, что Якутия уже дважды отмечена этой наградой, это говорит о том, что 
избирательная комиссия Якутии уделяет внимание соблюдению прав и активности граждан и 
соблюдению законодательства», - считает первый обладатель медали им. Н. Гиренко Михаил 
Куликов. 

С этим согласен и нынешний обладатель медали Василий Иванов. «Я не один десяток лет 
был секретарем избирательных участков, и в городе, и в районах, не раз становился 
наблюдателем, почти 40 лет занимаюсь пропагандой выборов. Опираясь на свой опыт, могу 
сказать, что в Якутии выборы всегда проходят хорошо, и не понимаю тех, кто постоянно 
выдвигает обвинения в фальсификациях. Я в это не верю, потому что где бы ни был 
наблюдателем, всегда видел, как ответственно относятся к своей работе члены избирательной 
комиссии», - сказал он. 

Николай Гиренко - ученый-лингвист, известный правозащитник, внесший значительный 
вклад в развитие институтов гражданского общества России. Один из создателей Санкт-
Петербургского союза ученых. Возглавлял группу по защите прав национальных меньшинств, 
руководил научными и образовательными программами по воспитанию толерантности и 
противодействию шовинизму. 19 июня 2004 года был убит в собственной квартире в Санкт-
Петербурге после дачи показаний в деле о Российском национальном единстве. 

В 2007 году ЦИК России по согласованию с семьей правозащитника учредила памятную 
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медаль им. Николая Гиренко, которая вручается по итогам выборных кампаний в России. 
Галина Мозолевская, ЯСИА. 

 
 ПОДГОТОВКУ УПРАВЛЕНЦЕВ ВЫСШЕГО УРОВНЯ ОБСУДИЛИ В ХОДЕ 

КРУГЛОГО СТОЛА 
Якутск. Недавнее заявление главы Якутии Егора Борисова о необходимости создать 

в республике институт подготовки управленцев высокого класса, в которых она остро 
нуждается, стало поводом для дискуссий на всех уровнях. 

В четверг, 13 февраля, в республиканском информационно-издательском холдинге 
«Сахамедиа» прошло заседание круглого стола на тему «Подготовка управленческих кадров 
для инновационного развития региональной экономики», на котором обсудили идею 
президента. 

В обсуждении приняли участие ректор Института управления при президенте РС(Я) 
Константин Борисов, заместитель министра экономики Татьяна Корякина, преподаватель 
СВФУ, лектор общества «Знание» Петр Николаев, представители Департамента по подготовке 
и расстановке кадров, Агентства инновационного развития Якутии, индивидуальные 
предприниматели. 

Участники дискуссии обсудили, что такое инновационный менеджмент и в чем его 
основные отличия от просто менеджмента, опыт других регионов, возможные пути решения 
задач, поставленных президентом. Главной задачей было понять, для чего республике нужет 
такой институт и нужен ли вообще. 

По итогам разговора был обозначен ряд моментов, которые следует учесть при 
формировании нового института. Например, территориальные особенности республики. 
Якутия — регион с совершенно особым инвестиционным климатом, поэтому простое 
копирование международного опыта, без учета этих особенностей, может быть 
неэффективным. Опираясь на лучший международный и российский опыт, необходимо 
создавать свою школу, считают участники круглого стола.  

При подготовке инновационных управленцев изменения должны коснуться не только 
программ подготовки, но и требований к будущим менеджерам. Сегодня важна не только 
квалификация специалиста, которая дается учебным заведением, но и его 
надпрофессиональные качества. Управленец будущего должен уметь сам создавать условия 
для генерации идей и реализации инноваций. 

Что касается актуальности создания подобного института в республике, то ее очень 
хорошо обозначила заместитель министра экономики Татьяна Корякина, которая сказала, что 
как раз сейчас Якутия стоит на пороге прорывного развития и готова к реализации 
мегапроектов. 

«Только люди, обладающие широкими знаниями, могут обеспечить поступательное 
развитие экономики», - подчеркнула она. Галина Мозолевская, ЯСИА. 

 
 ОБСУЖДЕНЫ МЕРЫ ПО РЕАЛИЗАЦИИ ГОСПОЛИТИКИ В СФЕРЕ 
ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ 

РОДИТЕЛЕЙ 
Якутия. Министр образования Республики Саха (Якутия) Сардана Татаринова 13 

февраля приняла участие в совещании в режиме видеоконференции о мерах по 
реализации государственной политики в сфере защиты детей-сирот и детей, оставшихся 
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без попечения родителей у заместителя председателя правительства России Ольги 
Голодец. 

В Республике Саха (Якутия) на 1 января 2014 года общая численность детей, оставшихся 
без попечения родителей, составила 4 тысячи 903 ребёнка. Из них на семейных формах 
воспитания находится 4 322 детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в том 
числе на безвозмездной форме опеки – 3861, в приёмных семьях – 461 ребенок. 
      В течение последних трёх лет показатель семейного устройства остаётся стабильным и 
является выше российского в среднем на 7%. 
      В республике активно развивается институт приёмной семьи. На начало 2014 года 
количество приёмных семей составило 167 (в 2012 году – 137), в них проживает 461 ребёнок (в 
2012 – 359). 
      Благодаря активной государственной политике, направленной на защиту прав  детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей,  развитию и поддержке института семьи в 
республике, сохранению национальных традиций и устоев общества, количество детей-сирот, 
проживающих в 9 детских домах республики, за последние три года уменьшилось на 25%, и в 
2014 году составляет 405 воспитанников (в 2011 – 585, в 2012 – 492). Все детские дома 
функционируют по семейному типу и создают условия, приближенные к домашним. 
       В республике также осуществляют деятельность 2 специальных (коррекционных) школы-
интерната VIII вида (умственная отсталость) для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. 
      Благодаря проводимой работе по профилактике социального сиротства, количество 
ежегодно выявляемых детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
уменьшилось до 1 107 (2012 год – 1 512, 2011 год – 1 509). 
       Сокращаются сроки нахождения детей в детских домах до передачи их в замещающие 
семьи. Дети дошкольного и младшего школьного возраста передаются в семьи в течение 2-4 
месяцев. 
     В последние годы большое внимание уделяется обеспечению детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями. 
        За 2012 и 2013 год приобретено 975 квартир для 1 262 нуждающихся в жилой площади 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, ведётся строительство ещё 287 
квартир. 
       В целом за два года на обеспечение жилыми помещениями детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, было выделено более 1,4  млрд рублей. (1 194 028  938 
рублей  из  республиканского бюджета,  222 754 200 рублей – из федерального бюджета). 
       По состоянию на 1 февраля 2014 года освоено 1 097 740 143 рублей из средств 
республиканского бюджета, 164 276 010 из федерального бюджета. 
       Федеральным законом от 29 февраля 2012 года «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации в части обеспечения жилыми помещениями 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей» внесены изменения, регулирующие 
возможность включения в реестр нуждающихся в обеспечении жилыми помещениями лиц 
старше 23 лет, относящихся к категории детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, ранее не заявлявших о своём праве на данную социальную гарантию. 
      Данная мера позволила 618 гражданам, достигшим возраста 23 лет, подать заявления на 
обеспечение жилой площадью в 2014 году, сообщает Управление по работе со средствами 
массовой информации Администрации президента и правительства Республики Саха (Якутия). 
ЯСИА. 
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 В 2014 ГОДУ НА ПРЕМИИ ЛУЧШИМ УЧИТЕЛЯМ СТРАНЫ 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ ВЫДЕЛЯЕТ 200 МЛН РУБ., ЯКУТИЯ ПОЛУЧИТ 2,2 
МЛН 

Россия. Правительство РФ направит 200 млн руб. на выплаты денежного поощрения 
лучшим учителям в 2014 году. Соответствующее распоряжение, подписанное премьер-
министром Дмитрием Медведевым, опубликовано в среду на официальном портале 
правовой информации.  

Согласно документу, в частности, учителям Московской области будет направлено 8,8 млн 
руб., Нижегородской и Новосибирской - по 3,8 млн,Челябинской - 4,6 млн руб., Ростовской - 
5,8 млн руб., Свердловской - 5,6 млн руб. Бюджету Москвы на премирование педагогов будет 
выделено 9,4 млн руб., Санкт-Петербурга - 4,4 млн руб., Дагестана - 6,8 млн руб., Башкирии - 7 
млн руб. 
      На соответствующие выплаты Чечне будет направлено 4,4 млн руб., Якутии - 2,2 млн руб., 
Татарстану - 5,2 млн руб. 
       Субсидии будут направлены во все регионы РФ. ИТАР-ТАСС. 

 
 97% ЯКУТЯН УДОВЛЕТВОРЕНЫ РАБОТОЙ РЕСПУБЛИКАНСКОЙ 

БОЛЬНИЦЫ № 2 
Якутия. Об итогах деятельности за 2013 год Республиканской больницы № 2 - 

Центра экстренной медицинской помощи рассказал главный врач больницы, к. м. н. 
Борис Андреев на расширенном заседании медицинского совета больницы.  

В прошедшем году была проведена значительная работа по совершенствованию 
организации оказания специализированной медицинской помощи, в том числе 
высокотехнологичной медицинской помощи, укреплению материально-технической базы 
учреждения, повышению доступности и качества оказания медицинской помощи. 

По итогам года положительную динамику имела удовлетворенность населения уровнем и 
качеством медицинской помощи, оказываемой в РБ № 2 - ЦЭМП. Согласно данным 
независимого анкетирования, в прошлом году удовлетворенность выросла до 97%. 

Существенное влияние на повышение качества оказываемой медицинской помощи, равно 
как и на показатели удовлетворенности населения, привнесла систематизация управления 
качеством медицинской помощи, разработка и реализация больничных программ, внедрение 
стандартов оказания медицинской помощи и многое др. 

В итоговом году врачи РБ № 2 - ЦЭМП провели большую работу по оказанию 
медицинской помощи населению республики. В составе передвижной хирургической бригады, 
оснащенной современным оборудованием, были выполнены 15 выездов в девять районов, где 
было проконсультировано 245 больных, проведено 118 операций. 

Для проведения диспансеризации определенной категории взрослого населения врачами 
РБ № 2 - ЦЭМП было выполнено четыре выезда в Среднеколымский и Мегино-Кангаласский 
районы с осмотром 225 человек. 

Увеличилось количество консультаций. В 2013 году врачами ЦЭМП было проведено 7790 
консультаций населению республики (на выездах, по телефону), из них телемедицинских 
консультаций было проведено 859. 

В ходе доклада были также затронуты проблемные моменты в организации работы 
медицинского учреждения. Например, дефицит кадров. В 2013 году укомплектованность 
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врачебными кадрами составила 79%, средним медицинским персоналом – 84%. В планах 
руководства больницы - поэтапное устранение дефицита кадров начиная с подготовки 
медицинских работников и заканчивая решением вопросов повышения заработной платы. 

Были указаны проблемы в лечебно-диагностической деятельности, в числе которых - 
непрофильные обращения, увеличивающие нагрузку на приемное отделение и стационары, 
низкие тарифы ФОМС по некоторым заболеваниям и др. 

Обсуждались на медицинском совете и организация деятельности по трем основным 
нозологиям: сердечно-сосудистым заболеваниям, травматологическим заболеваниям и 
заболеваниям желудочно-кишечного тракта. 

Именно эти три нозологии, как отметил главный врач, будут приоритетными в 2014 году, и 
с ними будут связаны все преобразования, которые произойдут в больнице в ближайшее время. 

Заместитель министра Л. Вербицкая положительно оценила деятельность больницы по 
повышению качества медицинских услуг, активную позицию руководства в решении 
поставленных задач и поблагодарила коллектив больницы за проделанную работу. 

Собрание завершилось оглашением итогов традиционного ежегодного конкурса среди 
подразделений «Люблю тебя, моя больница» за 2013 год. Стимулирование – как материальное, 
так и моральное – профессиональной деятельности работников является важным аспектом 
управленческой деятельности администрации больницы. 

По итогам собрания можно сделать вывод о том, что коллектив Республиканской 
больницы № 2 - Центра экстренной медицинской помощи ясно видит перспективы своего 
развития, нацелен на решение стоящих перед ним задач и обладает для этого достаточным 
профессиональным потенциалом. Айталина Аксенова. 

 
 МИНПРИРОДЫ ЯКУТИИ УТВЕРДИЛО ЛОГОТИП ПРИРОДНОГО ПАРКА 

“ЛЕНСКИЕ СТОЛБЫ” 
Якутия. Министр охраны природы Якутии Владимир Григорьев на основании 

рекомендаций экспертной комиссии республиканского конкурса утвердил логотип 
природного парка “Ленские столбы”, сообщили ЯСИА в ведомстве. 

При разработке логотипа для природного парка «Ленские столбы» победитель конкурса 
Вячеслав Мартынов использовал наиболее узнаваемые графические элементы, обозначающие 
непосредственно Ленские столбы, реку Лену, Солнце и архаичное изображение человека в 
лодке. 

Логотип имеет круглую форму, символизирующую солнце, а также является символом 
цельности и единства, постоянства и цикличности, вечности и бесконечности. На фоне солнца 
изображен силуэт Ленских столбов в виде величественных вершин, представляющих собой 
многочисленные останцы разрушения коренных пород, а образ реки представлен 
пиктограммой - «человек в лодке», плывущий к нам из глубокой древности, так как на ее 
берегах во все времена проживали люди, о чем свидетельствуют удивительные Ленские 
писаницы. 

Цветовое решение логотипа имеет сочетание белого, голубого и черного цветов.  
Внешний вид логотипа узнаваем и полностью раскрывает внутренний смысл функции 

природного парка “Ленские столбы”. При разработке логотипа учитывались содержательные, 
смысловые и ассоциативные позиции природного парка, такие как историко-культурная 
ценность, уникальность геологического происхождения и статус объекта Всемирного 
природного наследия ЮНЕСКО. ЯСИА. 
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 СВАДЕБНЫЙ ПЕРЕПОЛОХ В ДЕНЬ ВЛЮБЛЕННЫХ: В ЯКУТСКЕ 
ПОЖЕНЯТСЯ 38 ПАР 

Якутск. При выборе даты для бракосочетания молодые пары порой проявляют 
креативность и нестандартность. Многие верят, что они принесут счастье новобрачным. 
Заключить брак 14 февраля – прекрасное начало семейной жизни. День Валентина, когда 
влюбленные открывают свои сердца друг другу, выпал в 2014 году на пятницу.  

«В России в этом году будущие молодожены выбирают новую комбинацию цифр для 
свадьбы - 14.02.2014. Помимо магии цифр, это к тому же пятница и День святого Валентина. 
Но у нас свадебного ажиотажа нет, как было в 2011-2012 годах. В этот знаменательный день в 
Якутске решили создать семьи 38 пар, в загсах районов желающих расписаться оказалось 76», - 
сообщила ЯСИА заместитель руководителя отдела Управления загс при правительстве 
республики Анна Михайлова. 

По ее словам, в прошлом году в Валентинов день в столице узами брака связали себя 43 
пары, а по республике сыграли свадьбу 136. Также она сообщила, что  в январе этого года в 
республике было создано 374 семьи, а в январе 2013 - зарегистрировано 318 актов о 
заключении брака. 

Отметим, красивые даты в этом году еще не закончились. В том же феврале есть еще 20 и 
24 число, а потом и в апреле несколько приятных глазу сочетаний. 

Напомним, 11.11.2011 в столице Якутии узаконили свои отношения 104 пары, а в 
12.12.2012 поженились 93. Оксана Ноева, ЯСИА. 

 
 ВОИНЫ-АФГАНЦЫ ВСТРЕТИЛИСЬ С МОЛОДЕЖЬЮ ЯКУТСКА 

Якутск. В Якутске проходят мероприятия в честь юбилейной даты – 25-летия вывода 
войск из Афганистана. Начались они с военно-патриотического соревнования 
«Афганский излом», в течение месяца в библиотеках ЦБС г. Якутска проходят книжные 
выставки «Живая память», в образовательных учреждениях проводятся «Уроки 
мужества и патриотизма».  

Как сообщили ЯСИА в мэрии Якутска, 12 февраля в центре поддержки молодежных 
инициатив «Лидер» прошла встреча воинов-афганцев с представителями молодежных 
общественных организаций «Пример для молодых». 

Руководитель Якутской республиканской общественной организации «Российский союз 
ветеранов Афганистана» Валерий Лютый, ветераны боевых действий Николай Николаев, Олег 
Пуш поделились своими воспоминаниями с молодежью и ответили на все вопросы. 
Мероприятие организовало Управление молодежи и семейной политики Окружной 
администрации города Якутска. 

Встреча началась с просмотра документального фильма «Война от первого лица» о 
пограничниках, служивших в Афганистане. Затем герои, участники боевых действий 
рассказали о событиях тех лет. В 20-летнем возрасте, учащиеся Речного училища попали на 
войну, о чем они вспоминают с совершенно разными эмоциями и совершенно не жалеют. Из 
Якутии на войне в Афгане побывало более 700 человек. Сейчас, как рассказывает Валерий 
Лютый, в Якутии находится 576 ветеранов боевых действий, 96 из них - в Якутске. Он отметил, 
что в последние годы на проблемы ветеран стали обращать внимание больше: «Вчера у нас 
состоялся конструктивный разговор с президентом республики Егором Борисовым, также нас 
услышал глава города Айсен Николаев. Лед тронулся, проблемы будут решаться». 

Герои рассказали о том, как они проходили службу, каково было воевать, какие опасности 
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их окружали на землях Афганистана и как они с честью и достоинством выполняли свои 
задачи.  

«Якутяне и все сибиряки держались вместе, ни один не подвел, все отличились и 
награждены. Наши были лучшие», - отметил Николай Николаев, заместитель председателя 
союза ветеранов Афганистана. Молодежь интересовали вопросы быта на войне, сходство с 
популярным фильмом «9 рота», условия, воспоминания. На встрече были представители 
молодежных общественных организаций «Молодая Гвардия», «Центр по работе с волонтерами 
РС (Я)», «Российские студенческие отряды», гражданско-патриотический клуб «Отчизна», 
«ЗОЖигай» и «Развитие КВН в РС(Я)», а также представители гражданско-патриотического 
клуба «Отчизна» СВФУ им. М. К. Аммосова. 

Ветераны-афганцы работают над военно-патриотическим воспитанием молодежи, многие 
из них стали героями «Уроков мужества» в школах города, они участвуют в военно-
патриотических играх среди школьников города, примером из них стала игра «Афганский 
излом». Встреча героев с представителями молодежных общественных организаций, по словам 
руководителя Управления молодежи Михаила Гасанбалаева, станет традиционной и 
ежегодной. ЯСИА. 

 
 АНСАМБЛЬ "ГУЛУН" ИЗ ЯКУТИИ ВЫСТУПИЛ В РАМКАХ КУЛЬТУРНОЙ 

ПРОГРАММЫ СОЧИНСКОЙ ОЛИМПИАДЫ 
Сочи. Народный ансамбль танца народов Севера "Гулун" 8 февраля вылетел в город 

Сочи для участия в культурной программе ХХII зимних Олимпийских игр. 12 февраля 
ансамбль вернулся в родной Якутск с огромной массой приятных и незабываемых 
впечатлений. 

Своими впечатлениями делится с ЯСИА художественный руководитель и балетмейстер 
народного ансамбля танца народов Севера "Гулун", заслуженный работник культуры 
Республики Саха (Якутия) Любовь Никитина: "Неописуемая красота. Ни словом сказать, ни 
пером описать... Грандиозная стройка. Местные жители говорят, что здесь 4 года назад ничего 
было, были плантации. А сегодня здесь разместились крупные спортивные объекты: Красная 
поляна, Роза-хутор, "Лаура" на горе, в самом Сочи построен Олимпийский парк. Мы жили в 
комфортабельном лайнере "Принцесса Мария", напоминающем огромный корабль "Титаник". 
С нами разместились в одном корабле участники культурной программы со всех регионов 
России, туристы, болельщики из иностранных государств". 

В культурной программе было представлено искусство всех народов России, выступили 
лучшие творческие коллективы. Все выступления прошли по программе "Non-stop" по 60, 40, 
30 минут. Каждый коллектив должен уложиться в это время. 

В свою программу ансамбль "Гулун" включил танцы "Сээдьэ", "Олени", "Танец с 
мавутом",  "Бубнисты", чукотский, долганский, юкагирский танцы. Между танцами выступили 
Клавдия и Герман Хатылаевы. Все три выступления прошли на открытой площадке. 12 
танцоров успешно справились со своей задачей. 

"Мы горды тем, что достойно представили нашу Якутию в культурной программе ХХII 
зимних Олимпийских игр", -  отмечает Любовь Никитина. Николай Свешников. 

 
 ВЕЛИКОМУ БАЛАЛАЕЧНИКУ РОССИИ ВРУЧИЛИ БЛАГОДАРНОСТЬ ОТ 

ЯКУТИИ 
Москва. В концертном зале Академии им. Гнесиных 12 февраля состоялся концерт 
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«Созвездие мастеров» в честь 95-летия народного артиста России, знаменитого 
балалаечника Михаила Федотовича Рожкова. В числе поздравлявших были и 
представители Якутии. Спустя более полувека республика вновь отметила заслуги 
знаменитого музыканта. 

Юбиляр является одним из самых известных инструменталистов-народников России. В его 
копилке - множество званий и наград, в том числе ордена Петра Великого и Андрея 
Первозванного. Но самое первое признание заслуг к Михаилу Рожкову пришло именно в 
Якутии. В далеких 1960-ых М. Ф. Рожкову было присвоено звание заслуженного артиста 
ЯАССР. Много лет это звание было единственным, даже когда имя Рожкова уже гремело по 
всему миру. 

Михаил Федотович любит вспоминать забавную историю о том, как во время знаменитой 
декады русского искусства в Армении, на которую командировала сама Екатерина Фурцева, он 
в дуэте с Георгием Миняевым играл «Танец с саблями» Хачатуряна. Зал ревел от восторга, а 
католикос всех армян восхищенно сказал: «Какие великие якуты к нам приехали!». 

Спустя несколько десятилетий, Михаил Рожков вновь получил знак внимания от Якутии. 
Заместитель постоянного представителя Республики Саха при президенте РФ Лия Яковлева и 
директор государственной филармонии Якутии Наталья Базалева вручили юбиляру 
Благодарственное письмо вице-президента РС(Я) Дмитрия Глушко и сувенир из бивня 
мамонта и конского волоса. В поздравительной речи якутяне отметили неоценимый вклад М. 
Ф. Рожкова в формирование музыкального искусства Якутии. 

Музыкальной частью поздравления стало выступление заслуженного артиста Республики 
Саха (Якутия) Дмитрия Швецова. Этот молодой артист стал вторым балалаечником, 
получившим звание заслуженного артиста Якутии. Швецов перенял эстафету знаменитого 
предшественника и готов также популяризировать русский инструмент в республике и за ее 
пределами. 

Михаил Федотович Рожков тепло поблагодарил жителей Якутии за память и признание. 
Он наслышан об успехах якутских музыкантов и даже готов, если позволит здоровье, 
прилететь в Якутск, чтобы услышать игру республиканских мастеров. 

Мелодичный голос балалайки Михаила Рожкова звучал на концертных площадках всего 
мира. Артист работал с Людмилой Зыкиной, им восхищались Любовь Орлова и Леонид 
Утесов. Переливы его струн звучат в более чем пятидесяти художественных фильмах. 
Известная композиция «Гляжу в озера синие» из картины «Тени исчезают в полдень» в его 
исполнении стала настоящим хитом на многие годы. Анна Пшенникова. 

 
 Спорт 

 ЧЕМПИОНАТ РЕСПУБЛИКИ ПО ВОЛЕЙБОЛУ ВПЕРВЫЕ СОБРАЛ 65 
КОМАНД  

Якутия. Впервые в истории республики в чемпионате по волейболу участвуют 65 
команд, заявил председатель ОО «Федерация волейбола РС(Я)» Владимир Чичигинаров 
на открытии соревнований.  

Председатель отметил, что за последние 20-30 лет такого большого количества участников 
не было. Среди мужских команд участвуют 29, среди женских — 27 команд муниципальных 
образований. 

Стоит отметить, что чемпионат проводится как отборочный тур к финальной части VI 
Спортивных игр народов Якутии. 
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«По итогам соревнований по восемь мужских и женских команд получат путевки в 
финальную часть Игр народов Якутии. Остальные четыре путевки будут разыграны на 
квалификационном турнире, который пройдет через две недели в столице республики», - 
сообщил ЯСИА главный судья чемпионата Константин Гаврильев. 

Главный судья также добавил, что состав нынешнего чемпионата очень сильный, уровень 
игры будет высокий. «Надеемся, что турнир будет зрелищным, и я думаю, сенсаций будет 
много», - сказал он. Евдокия Ефимова, ЯСИА. 

 
 ДВА ЯКУТА СРАЗЯТСЯ ЗА ЗВАНИЕ ЧЕМПИОНА МИРА ПО РУССКИМ 

ШАШКАМ И МИЛЛИОН РУБЛЕЙ 
Санкт-Петербург. В Санкт-Петербурге состоится матч за звание чемпиона мира по 

русским шашкам между Николаем Стручковым и Гаврилом Колесовым. Призовой фонд 
составит 1 000 000 рублей, сообщает Федерация шашек Республики Саха (Якутия). 

Гаврил Колесов 
«Как экс-чемпион мира, Гаврил Колесов имел право на матч-реванш, – рассказывает 

директор Республиканского шахматно-шашечного центра Алексей Бурнашев. – У нас вначале 
был план организовать матч в Якутске, но российская федерация в лице исполнительного 
президента Александра Юргенсона выбрала Санкт-Петербург. Инициатива на проведение 
матча поступила от президента секции-64 международной федерации шашек Владимира 
Лангина. В свою очередь эту идею поддержал комитет по физической культуре и спорту 
Санкт-Петербурга». 

Николай Стручков 
Из официального письма, подписанного заместителем председателя комитета 

Александром Перельманом: «Правительство Санкт-Петербурга готово включить проведение 
матча в план официальных физкультурных и спортивных мероприятий комитета на 2014 год. 
Оценивая значение матча, оказать организационную и информационную поддержку в его 
подготовке и проведению».  

Матч начнется 7 апреля с церемонии официальной жеребьевки, последнюю партию 
шашисты сыграют 14 апреля. По регламенту соперники сыграют три сета, каждый из которых 
включает в себе три микроматча из двух партий. Победителем станет и звания чемпиона мира 
добьется тот шашист, который выиграет два из трех сетов. Михаил Мордовской-Михута. 
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